



**Montag**  
**24. April 2023**  
**19 Uhr**



**Bondeko**  
**Ort der Begegnung**  
**für Eine Welt**  
**Missionshaus Lieferung**

Schönleitenstraße 1  
5020 Salzburg  
[www.bondeko.org](http://www.bondeko.org)



# BONDEKO GESPRÄCHSABEND

## Libanon – Ein Land am Abgrund

Der kleine Libanon – einst bekannt als die “Schweiz des Orients” – ist heute auf dem besten Weg, ein gescheiterter Staat zu werden. Das Land leidet unter den Auswirkungen einer der schlimmsten Flüchtlingskrisen seit dem zweiten Weltkrieg, erlebt gerade die schwerste Wirtschaftskrise seiner Geschichte mit einer Hyperinflation, ca. 90 % der Bevölkerung leben unter der Armutsgrenze, es gibt keinen Strom und so gut wie keine Medikamente, die politische Kaste ist durch und durch korrupt und überdies zerstörte 2020 eine gewaltige Explosion den Hafen und große Teile des Stadtzentrums der Hauptstadt Beirut. Wie leben Menschen unter solchen Bedingungen und wie kann man – zumindest im Kleinen – helfen? Darüber und viele andere Details (etwa warum Bankräuber heute im Libanon als Volkshelden gefeiert werden) berichtet der langjährige Libanon-Kenner Stefan Maier aus Elsbethen.

**Stefan Maier** war lange Jahre für das Österreichische Jugendrotkreuz und die Caritas im Libanon tätig und ist seit 2019 Projektkoordinator des einst von ihm mitbegründeten Hilfswerks Initiative Christlicher Orient (ICO) mit Sitz in Linz. Den Libanon besuchte er schon annähernd 150 mal.

Die **ICO** ist ein von der österreichischen katholischen Bischofskonferenz und von staatlicher Seite anerkannter Verein zur Förderung der Information über die Christen im Orient und zu deren Unterstützung. Die Schwerpunktländer der ICO sind der Libanon, Syrien sowie die nordirakische Region Kurdistan.